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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Proyectan por Ley apoyos a cultivos hidropónicos 
https://www.contramuro.com/proyectan-por-ley-apoyos-a-cultivos-hidroponicos/ 
En el Congreso del Estado proyectan que por ley se otorguen apoyos a cultivos 
hidropónicos, esto como alternativa para la producción agroalimentaria frente a la tendencia 
de mayor crecimiento de los centros urbanos. El tema es impulsado por el petista Reyes 
Galindo Pedraza, quien ya presentó ante el Pleno del Congreso una propuesta para 
reformar en la materia la Ley de Financiamiento Rural del Estado, para incorporar la 
posibilidad de que sean sujetos de financiamiento las personas físicas o morales legalmente 
constituidas dedicadas a actividades hidropónicas. Cabe apuntar que la hidroponía hace 
posible cultivar incluso en forma casera, ya que los cultivos hidropónicos se adaptan a 
cualquier tipo de espacio y condiciones. 
 
En fraude por expedición de pasaportes, buscan pena específica 
https://www.contramuro.com/en-fraude-por-expedicion-de-pasaportes-buscan-pena-
especifica/ 
En el Congreso del Estado se busca establecer una pena específica contra aquellos que 
incurren en fraude en la expedición de pasaportes, con penas de seis meses a 15 años de 
prisión dependiendo del monto del delito cometido. La reforma al Código Penal es 
promovida por la legisladora Daniela de los Santos quien, explica que haciendo uso de los 
logotipos, colores y tipografías muy similares, estas páginas fraudulentas se hacen pasar 
por un sitio oficial que programa las citas para expedir pasaportes, “Por medio de 
plataformas como Facebook y WhatsApp, las páginas fraudulentas entablan una 
conversación con los usuarios para ofrecerles asesorías, programar las supuestas citas y 
enviar indicaciones, así como un link para la ficha del pago del trámite del pasaporte o visa”. 
 
#Michoacán Diputado Advierte: Siembra De Agave Será Igual De Dañina Que 
Aguacate 
https://www.changoonga.com/2023/07/23/michoacan-diputado-advierte-siembra-de-
agave-sera-igual-de-danina-que-aguacate/ 
En el municipio de La Piedad, se está dejando de sembrar maíz, trigo y sorgo para poder 
sembrar agave, y venderlo a Jalisco, teniendo de la posibilidad de convertirse en un 
problema similar a mediano plazo, como lo es el aguacate, asi lo declaró el diputado de su 
distrito, Hugo Anaya. “Allá tenemos un detalle tenemos que buscar la manera de controlar, 
como estamos en zona de reserva de origen del agave ya muchas de las tierras están 
cambiando el cultivo del maíz, trigo o sorgo están utilizando para el agave y eso a la larga 
puede afectar el clima”, mencionó el panista. Refirió, que este cambio tan repentino, fue 
debido a una ola de sequía que arrasó al estado durante pasados meses, donde en su 
municipio, se alcanzaron altas temperaturas, entre los 38 y 40 grados. 
 
#Michoacán Congreso Pedirá Cuentas Al Titular De Finanzas Este Agosto 
https://www.changoonga.com/2023/07/22/michoacan-congreso-pedira-cuentas-al-titular-
de-finanzas-este-agosto/ 
El presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso 
del Estado de Michoacán, Marco Polo Aguirre Chávez, adelantó, que durante el mes de 
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agosto, pretenden tener una reunión de trabajo con el secretario de Finanzas del Estado, 
Luis Navarro, esto en busca de esclarecer las inversiones que se han hecho durante este 
primer semestre del 2023. “La comisión le va a proponer al secretario Luis Navarro platicar 
durante la segunda semana de agosto, para revisar en tema de los ingresos nacionales, de 
que no han llegado algunas participaciones al estado”, refirió el diputado. Aguirre Chávez 
adelantó además, que se tocará el tema de los recursos de participaciones que pueden no 
llegar, sin especificar conceptos, objetando que pretenden ver, cómo pretende cerrar el 
gobierno del estado con todas las cargas fiscales. 
 
Instalarán acorde al proyecto original elevador para pcd en Congreso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/instalaran-acorde-al-proyecto-original-elevador-
para-pcd-en-congreso/ 
La presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, julieta García, afirmó que el 
elevador para las personas con discapacidad en la sede del Poder Legislativo será instalado 
prácticamente acorde al proyecto original que, incluso se pagó en el 2019. La diputada del 
partido Morena dijo que algo tan sencillo se complicó porque no se le dio seguimiento y se 
tuvo que empezar por ubicar al proveedor del elevador y negociar con él porque se le pagó 
en 2019, pero solo se pudieron recuperar 80 mil pesos, pero “de lo perdido lo que aparezca”. 
De acuerdo con la diputada Adriana Hernández, en la 73 Legislatura, cuando era presidente 
de la Junta de Coordinación Política, se autorizó y pagó el elevador que tuvo un costo de 
alrededor de 200 mil pesos porque no era más que una plataforma para una persona en 
silla de ruedas y un acompañante, en una caja de cristal.  
 
Proponen que reformas cuenten con la opinión técnica del IIEL  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-que-reformas-cuenten-con-la-opinion-
tecnica-del-iiel/ 
Al ser la Constitución Política del estado el eje de las leyes que regulan la convivencia 
social, el bloque plural de diputados, propone que todas las reformas constitucionales 
cuenten con la opinión técnica del Instituto de Investigaciones y Estudios Legislativos del 
Congreso (IIEL) para la emisión del ha lugar a la discusión de cualquier iniciativa. El objeto 
de la iniciativa es fortalecer el análisis minucioso de cada reforma y obtener mejores criterios 
durante el desarrollo de la etapa prelegislativa, por lo que es importante considerar que en 
caso de las reformas a la Constitución el ha lugar cuente cuente con la opinión técnica del 
IIEL. Los diputados Ernesto Núñez, Samanta Flores, Belinda Hurtado, Mayela Salas, 
Mónica Valdez y Víctor Zurita señalan en su propuesta que el IIEL es un Órgano 
desconcentrado del Congreso, con autonomía técnica, cuyo fin es elaborar investigaciones 
que permitan apoyar los trabajos de la agenda legislativa y asesorar a las comisiones en 
los trabajos de dictaminación. 
 
Boletines: 
 
Desde el Congreso de MIchoacán reconocemos apoyo al campo michoacano: Julieta 
García 
El gobierno federal, en coordinación con la administración estatal, dan pasos importantes 
en la ruta de saldar una deuda histórica con los trabajadores del campo, afirmó la presidenta 
de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Julieta García Zepeda, al celebrar que en 
Michoacán se hayan entregado de forma gratuita más de 37 mil toneladas de insumos a 70 
mil beneficiarios del Programa Nacional de Fertilizantes para el Bienestar. Con dicho 
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programa se contribuye a la producción de los cultivos prioritarios para la producción de 
alimentos en la entidad, en beneficio de pequeños y medianos productores, quienes 
recibieron de forma gratuita fertilizantes producidos en plantas nacionales, reduciendo, 
además, la dependencia de fertilizantes importados, destacó. 
 
Llama Reyes Cosari aprovechar presencia de Michoacán en la Conago para impulsar 
inversión y empleo 
En su carácter de presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social de la 75 
Legislatura, Roberto Reyes Cosari, llamó a aprovechar el hecho de que Michoacán presida 
las comisiones de Asia-Pacífico, y la del T-MEC de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago), para impulsar la inversión y el empleo en la entidad. Ambas 
comisiones, presididas por el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, son una oportunidad 
para la atracción de inversiones e impulsar el empleo en la entidad, sobre todo en el puerto 
de Lázaro Cárdenas, subrayó Reyes Cosari, al destacar la necesidad de continuar 
trabajando en la formalización laboral. 
 
75 Legislatura vigilará la correcta aplicación de recursos para obras multianuales 
La 75 Legislatura vigilará la correcta aplicación de recursos para obras multianuales, como 
el proyecto "Saneamiento de la Cuenca del Río Duero", bajo la batuta del gobierno del 
Estado. La obra tiene como sustento la importancia del saneamiento de ríos y cuencas, lo 
que es fundamental para lograr el mejoramiento del medio ambiente en Michoacán 
 
Demanda Reyes Galindo aplicar la ley para que padres ausentes en Michoacán 
cumplan con su deber económico 
La aplicación de la ley es un factor primordial para que se frenen actos de abusos, en el 
caso del incumplimiento del deber económico de los padres ausentes, hacer valer las 
normas emitidas por el Estado abonará a que se haga justicia para aquellas mujeres que 
son madres autónomas en Michoacán. Así lo señaló el coordinador del Grupo 
Parlamentario del Partido del Trabajo en el Congreso del Estado, Reyes Galindo Pedraza,  
quien hizo un llamado en este sentido a las instituciones para que aplique todo lo que se ha 
aprobado en el poder legislativo, de lo contrario, dijo, se invalida todo lo que se ha trabajado 
para contar con un marco jurídico para proteger a las mujeres que se encargan totalmente 
de la crianza de sus hijos. 
 
Entrega Fanny Arreola zapatos escolares a niñas y niños del distrito XXIII. 
Con el propósito de apoyar la economía de las familias del distrito XXIII e impulsar que las 
y los niños continúen con sus estudios de primaria y secundaria, la diputada Fanny Lyssette 
Arreola Pichardo, comenzó con la entrega de zapatos escolares para que todas y todos 
sigan con paso firme el camino de la educación. La diputada local por el distrito XXIII, 
destacó que en su trabajo como diputada una de sus prioridades es buscar la forma en 
cómo se disminuye la deserción escolar en la zona de tierra caliente, por ello, ha 
implementado diversos apoyos tanto para las y los alumnos de las diferentes escuelas, 
como para los padres de familia de estos estudiantes. 
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https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-m%C3%A1s-de-50-veh%C3%ADculos-se-
sumar%C3%A1n-a-la-caravana-en-apoyo-a-sheinbaum 
https://indiciomich.com/caravana-esclaudia-recorrera-calles-de-morelia/ 
Más de 50 vehículos estarán recorriendo en caravana las calles de Morelia este domingo, 
como parte de las acciones en favor de Claudia Sheinbaum Pardo y su proyecto como 
aspirante a la candidatura presidencial. En entrevista, Rogelio Sosa Pulido, vocero de la 
organización Red Ciudadana #EsClaudia en Michoacán detalló el recorrido de la caravana 
que estará partiendo del estacionamiento de Walmart La Huerta para dirigirse por Calzada 
La Huerta hasta el Obelisco Lázaro Cárdenas, de ahí tomarán rumbo por la Avenida 
Madero, teniendo como última parada la fuente de Las Tarascas, lugar en donde se 
realizará un mitin. 
 
Se realiza con éxito consulta en la tenencia indígena de Carpinteros en Zitácuaro: 
IEM 
https://mimorelia.com/noticias/politica/se-realiza-con-%C3%A9xito-consulta-en-la-
tenencia-ind%C3%ADgena-de-carpinteros-en-zit%C3%A1cuaro-iem 
https://postdata.news/a-favor-de-autogobernarse-la-tenencia-indigena-de-carpinteros-en-
zitacuaro/ 
La tenencia indígena Carpinteros perteneciente al municipio de Zitácuaro, Michoacán 
manifestó su voluntad y votó en a favor de autogobernarse y administrar de manera directa 
los recursos presupuestales que le corresponden, el cual será administrado por un consejo 
comunal que estará integrado de forma paritaria. En la consulta que desarrolló el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), ante la solicitud hecha por representantes de la tenencia; 
votaron por el SI de manera unánime en la consulta previa, libre e informada, la cual estuvo 
coordinada, por las Consejeras Carol Berenice Arellano Rangel, Marlene Arisbe Mendoza 
Díaz de León, Araceli Gutiérrez Cortés, Presidenta e integrantes de la Comisión para la 
Atención de las Comunidades Indígenas (CEAPI) respectivamente y acompañada por el 
Consejero Electoral Luis Ignacio Peña Godínez. 
 
Con autodeterminación de Carpinteros, Michoacán suma 33 comunidades con 
autogobierno: Torres Piña 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-autodeterminaci%C3%B3n-de-carpinteros-
michoac%C3%A1n-suma-33-comunidades-con-autogobierno-torres-pi%C3%B1a 
https://metapolitica.news/2023/07/23/con-autodeterminacion-de-carpinteros-michoacan-
suma-33-comunidades-con-autogobierno-torres-pina/ 
La comunidad indígena de Carpinteros, municipio de Zitácuaro, determinó acceder al 
autogobierno y a la ejecución del presupuesto directo. En un ejército democrático, libre, 
transparente e informado, el Instituto Electoral de Michoacán, con apoyo de la Secretaría 
de Gobierno, acudió a la localidad para realizar el ejercicio electivo entre la población. 
 
Celeste Ascencio no descarta continuar en la legislación federal 
https://mimorelia.com/noticias/politica/celeste-ascencio-no-descarta-continuar-en-la-
legislaci%C3%B3n-federal 
Aunque aseguró que esperará a los tiempos de su partido, la diputada federal Celeste 
Ascencio dejó ver su interés en participar en la siguiente contienda electoral para 
obtener un cargo de elección popular en el ámbito federal, en cualquiera de las dos 
cámaras. Nunca he buscado un cargo público, afortunadamente se me han otorgado, por 
lo cual yo estoy muy agradecida con mi instituto político; sin embargo, vamos a esperar 
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primero los tiempos, vamos a dejar en un primer momento que se defina quién nos va a 
representar como coordinador a nivel nacional y ya después nos empezamos a preocupar 
por lo que vamos a estar haciendo nosotras y nosotros, primero lo primero, y ya atendiendo 
vamos a ver qué posibilidades hay para continuar en el ámbito federal, no sabemos en cuál 
de las cámaras”. 
 
Excesivas las medidas cautelares del INE contra "corcholatas": Morón 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/excesivas-las-medidas-cautelares-del-ine-
contra-corcholatas-mor%C3%B3n 
https://metapolitica.news/2023/07/23/medidas-cautelares-del-ine-excesivas-raul-moron/ 
https://www.changoonga.com/2023/07/23/morelia-moron-se-queja-del-ine-se-esta-
sobrepasando/ 
Para Raúl Morón Orozco, las medidas cautelares dictadas por el Instituto Nacional Electoral 
(INE) contra los eventos que realizan los aspirantes de Morena a la presidencia, son 
excesivos y van en contra de derechos decretados en la Constitución Mexicana como la 
libre asociación y la libre expresión. En entrevista, el coordinador en Michoacán de los 
trabajos nacionales de Claudia Sheinbaum Pardo, recordó que en la ley electoral no se 
sancionan los eventos políticos que se realicen previos al periodo oficial de elecciones, por 
ello criticó la postura del INE. 
 
Este jueves, Sheinbaum estará en Uruapan y Cheranástico, adelanta Morón 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/este-jueves-sheinbaum-estar%C3%A1-en-
uruapan-y-cheran%C3%A1stico-adelanta-mor%C3%B3n 
https://indiciomich.com/claudia-sheinbaum-regresa-a-michoacan-el-jueves-visita-uruapan-
y-cheranastico-moron/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/claudia-sheinbaum-estara-el-jueves-en-uruapan-
y-cheranastico-video-10424373.html 
https://www.contramuro.com/proximo-jueves-sheinbaum-y-ebrard-estaran-en-michoacan/ 
https://www.changoonga.com/2023/07/23/proximo-jueves-se-espera-la-venida-de-claudia-
sheinbaum-a-cheranastico-y-uruapan-moron/ 
El ex presidente de Morelia, Raúl Morón Orozco, adelantó la visita a Michoacán de la 
Doctora Claudia Sheinbaum Pardo para el próximo jueves 29 de julio, en una gira de un día 
por dos municipios. Previo al arranque de una jornada de trabajo y brigadas a favor de 
Sheinbaum, Morón Orozco confirmó el retorno de la ex Jefa de Gobierno, visitando en esta 
ocasión la cabecera de Uruapan y el pueblo indígena de Cheranástico. 
 
Raúl Morón le desea suerte a Silvano Aureoles: “es nuestro paisano” 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/raul-moron-le-desea-suerte-a-silvano-aureoles-
es-nuestro-paisano-10424782.html 
https://www.changoonga.com/2023/07/23/ojala-que-le-vaya-bien-a-silvano-en-busca-de-
la-presidencia-de-mexico-es-michoacano-raul-moron/ 
El coordinador estatal de la campaña de Claudia Sheinbaum, Raúl Morón Orozco, le deseó 
suerte a Silvano Aureoles Conejo en su aspiración por representar al Frente Amplio por 
México de cara a las elecciones presidenciales. Entrevistado este domingo, dijo que no hay 
ninguna inhabilitación en contra del exgobernador de la entidad, por lo que no tiene 
impedimento para buscar la candidatura conjunta de PRI, PAN y PRD. 
 
Jóvenes Con Marcelo Llegan A Tierra Caliente Para Conquistar Apatzingán 
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https://www.changoonga.com/2023/07/23/jovenes-con-marcelo-llegan-a-tierra-caliente-
para-conquistar-apatzingan/ 
Siendo éste municipio la cabecera de la Región de Tierra Caliente, la vertiente de Jóvenes 
con Marcelo en Michoacán dan más impulso a las actividades que se realizan a ras de tierra 
en favor de Marcelo Ebrard. En tanto el Líder Estatal de Jóvenes con Marcelo, Jorge Cruz, 
ha estado realizando diversos recorridos principalmente en los municipios colindantes con 
Apatzingán, donde, cada vez va creciendo la red de apoyo a a Marcelo Ebrard y con ellos 
se van trabajando diversos aspectos con los que hoy en día se sienten identificados. 
 
Ni me rajo, ni me bajo: Silvano Aureoles  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ni-me-rajo-ni-me-bajo-silvano-aureoles/ 
“Voy a llegar hasta el final, con todo respeto a mis compañeras y compañeros del Frente 
Amplio por México, ni me bajo ni me rajo, espero que nos vaya muy bien, todos tenemos 
nuestras fortalezas y el mayor mérito, es que estamos anteponiendo a México, y sé que voy 
a dar el respaldo si el resultado no me favorece y recibiré el de los demás si yo lo logro”, 
dijo Silvano Aureoles Conejo en la charla denominada Encuentro Diálogos de la 59. Señala 
un comunicado que ante 40 ex legisladoras y legisladores del Partido Acción Nacional 
(PAN), el candidato a responsable del bloque opositor, presentó un esbozo del ideal de 
nación que anhela, haciendo especial énfasis en el tema de la inseguridad que azota a todo 
el país. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Cierran Bedolla y Torres Piña foros Juntos Reconstruimos Michoacán en Zitácuaro 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/cierran-bedolla-y-torres-pi%C3%B1a-foros-
juntos-reconstruimos-michoac%C3%A1n-en-zit%C3%A1cuaro 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/gobernador-y-funcionarios-presentan-foro-en-
zitacuaro-10425050.html 
https://www.contramuro.com/en-zitacuaro-bedolla-torres-pina-clausuran-foros-de-
gobernabilidad/ 
La gobernabilidad es un sello que el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla ha recuperado, 
lo que nos permite direccionar el rumbo de Michoacán. Así lo manifestó el secretario de 
Gobierno, Carlos Torres Piña, al dar la bienvenida del décimo Foro Juntos Reconstruimos 
Michoacán en la región de Zitácuaro. “La gobernabilidad es el sello de nuestro gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, y ha sido a través del diálogo la fortaleza con la que hemos 
reconstruido Michoacán”, afirmo. 
 
Pese a críticas y denuncia, gobierno de Michoacán convoca a otro evento masivo 
https://postdata.news/pese-a-criticas-y-denuncia-gobierno-de-michoacan-convoca-a-otro-
evento-masivo/ 
Pese a las críticas y la denuncia del Partido de la Revolución Democrática (PRD), por 
considerar evidente el uso de recursos públicos en el evento masivo que convocó el 
gobierno estatal en el Palacio del Arte, el pasado 9 de julio, este domingo el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, en compañía de integrantes de su gabinete, realizaron otra vez el 
Foro Juntos Reconstruimos Michoacán, que se llevó a cabo en el municipio de Zitácuaro. 
Mediante la transmisión que se hizo en redes sociales del gobierno estatal, se conoció que 
al evento asistieron personas de distintos municipios del estado, ante quienes tomaron la 
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palabra el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña y el secretario de Salud, Elis Ibarra 
Torres, así como el presidente comunal de Donaciano Ojeda, Armando Carmona Guzmán. 
 
Desplazamiento forzado en Michoacán es provocado por el crimen organizado, 
“idiotez” señalar que es por violencia familiar: Padre Goyo 
https://postdata.news/desplazamiento-forzado-en-michoacan-es-provocado-por-el-crimen-
organizado-idiotez-senalar-que-es-por-violencia-familiar-padre-godyo/ 
Esa noche, una veintena de hombres armados tocaron la puerta de la familia y exigieron la 
entrega de los varones; las mujeres les ofrecieron sentarse a cenar, esperanzadas en salvar 
la vida de sus compañeros; sorpresivamente los integrantes del cartel de la zona 
convivieron durante largas horas al interior de la vivienda. Pero no había marcha atrás, 
cerca de la media noche, papá y hermanos fueron sacados a empujones y en la oscuridad 
se escucharon 5 balazos; tras algunos minutos, las mujeres salieron y encontraron una 
cabeza a unos metros de la entrada principal, más adelante un brazo; los cuerpos habían 
sido desmembrados y esparcidos a lo largo de 10 kilómetros. 
 
Acerca Ramírez Bedolla relaciones de Michoacán con la Unión Europea  
https://www.quadratin.com.mx/politica/acerca-ramirez-bedolla-relaciones-de-michoacan-
con-la-union-europea/ 
Al ser Michoacán un estado donde se generan energías limpias para el desarrollo industrial, 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla estrechó lazos con representantes de la delegación 
de la Unión Europea en México para impulsar la inversión extranjera en la entidad. Señala 
un comunicado que en reunión con el embajador Gautier Mignot y al exponerse que el 
estado cumple con estándares internacionales para la instalación de empresas, el 
mandatario propuso coordinar acciones para reforzar la infraestructura de energías limpias, 
localización y permanencia de la industria europea en Michoacán. 
 
A región Purépecha, 705 mdp en obras viales: SCOP 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/a-regi%C3%B3n-pur%C3%A9pecha-705-mdp-
en-obras-viales-scop 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán obtuvo el fallo 
de licitación pública el pasado 12 de julio para comenzar a ejecutar las obras multianuales 
del grupo Purépecha que comprenden 170 kilómetros en cuatro vialidades, con una 
inversión de 705 millones de pesos. Esto, a través de Michoacán Construye, el plan de 
infraestructura más ambicioso de la historia reciente del estado, el cual cuenta con paquetes 
carreteros regionalizados, donde específicamente en la región Purépecha, se intervendrá 
el libramiento de Peribán, en una longitud de 4.5 kilómetros lineales. 
 
Construirán ramal de Zitácuaro a la autopista Maravatío-Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/construir%C3%A1n-ramal-de-zit%C3%A1cuaro-
a-la-autopista-maravat%C3%ADo-morelia 
https://metapolitica.news/2023/07/23/arranca-rehabilitacion-de-corredor-turistico-en-el-
oriente-conecta-a-cuatro-municipios/ 
El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, anunció como una realidad la próxima 
construcción del ramal que conectará a Zitácuaro con la autopista Maravatío-Morelia, 
proyecto que forma parte de la inversión histórica gestionada por el gobierno de Antonio 
Ixtláhuac. En gira de trabajo por los Santuarios de la Mariposa Monarca, el mandatario 
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estatal también informó sobre la rehabilitación de la carretera hacia esta zona, partiendo 
desde la tenencia zitacuarense de San Felipe de los Alzati, hacia los municipios vecinos. 
 
Anuncia Bedolla construcción de hospital y carreteras para el oriente de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/anuncia-bedolla-construcci%C3%B3n-de-
hospital-y-carreteras-para-el-oriente-de-michoac%C3%A1n 
https://metapolitica.news/2023/07/23/en-foro-alfredo-ramirez-destaca-acciones-historicas-
para-el-oriente-del-estado/ 
A partir del mes de septiembre, el Gobierno de Michoacán iniciará la construcción de 
diversas obras de infraestructura para la región oriente del estado, anunció el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. En el marco del Foro Juntos Reconstruímos Michoacán, anunció 
que en menos de dos meses, iniciará la construcción de la red carretera que conectará los 
municipios de Zitácuaro-Tuxpan-Ciudad Hidalgo y Maravatío. 
 
Por cambio climático, modifican prácticas y calendario agrícola 
https://primeraplana.mx/archivos/940814 
El cambio climático obliga a modificar las prácticas agrícolas y el calendario de siembras, 
indicó Cuauhtémoc Ramírez Romero, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural (Sader). “Lo que sucede con algunos árboles frutales o granos, es que ocupan o frío 
o calor, conforme a ello, van madurando y desarrollando el fruto, y como hemos vivido 
cambios en las estaciones, nos obliga a tomar nuevas prácticas para que la producción se 
adapte al clima”, indicó el funcionario estatal. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Madre acude a graduación de kínder con la foto de su hijo fallecido 
https://mimorelia.com/noticias/mexico/madre-acude-a-graduaci%C3%B3n-de-
k%C3%ADnder-con-la-foto-de-su-hijo-fallecido 
Una madre de familia, identificada como Yareli Turín, se popularizó en redes tras acudir a 
la graduación de su hijo fallecido, Edwin, con su fotografía en brazos. En un video que se 
compartió a través de TikTok, se observa a la madre vestida de blanco, pasar a recoger el 
reconocimiento de su pequeño con su foto. En la ceremonia, una maestra con la voz 
entrecortada, nombró en diversas ocasiones al pequeño fallecido “Edwin Solares Turín”, y 
sus compañeros de generación gritaron en su representación “presente” cada vez que lo 
nombraron. 
 
Continúan problemas de abastecimiento de agua en 69 colonias morelianas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/continuan-problemas-de-abastecimiento-de-
agua-en-69-colonias-morelianas-10424942.html 
Pese a las lluvias que se han presentado en la capital michoacana en los últimos días y que 
han abonado a que los cuerpos de agua, recuperen un poco su nivel, alrededor de 69 
colonias de Morelia continúan presentando problemas de abastecimiento del vital líquido. 
De acuerdo a lo señalado por el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento (OOAPAS), en su página oficial, se observa que colonias como 3 de agosto; 
Américas Británicas; Ampliación división del norte col; Ampliación la Soledad col; Ana Sofía 
Fracc; Aquiles Serdán; Aquiles Serdán ampl; Bosques del Oriente; Buenavista; Buenavista 
Fraccionamiento; Campestre Los Manantiales; Centenario col; Centro. 
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Extorsión, robo a vehículo, lesiones y violencia familiar, los delitos con mayor 
incidencia en junio en Morelia 
https://indiciomich.com/extorsion-robo-a-vehiculo-lesiones-y-violencia-familiar-los-delitos-
con-mayor-incidencia-en-junio-en-morelia/ 
De acuerdo a la información proporcionada por el Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), alrededor de cuatro delitos son los que se 
mantienen en semáforo rojo en la capital michoacana durante el mes de junio. La 
dependencia federal refiere que extorsión, robo a vehículo, lesiones y violencia familiar, los 
delitos con mayor incidencia en junio en Morelia; siendo extorsión y lesiones, los que se 
han mantenido con un número alto de problemas durante todo el año. 
 
Denuncian al consejo directivo de club deportivo por discriminación y violencia 
psicológica 
https://www.contramuro.com/denuncian-al-consejo-directivo-de-club-deportivo-por-
discriminacion-y-violencia-psicologica/ 
A Danna la sacaron del Country Club Las Huertas casi a punta de pistola, le negaron 
esperar la llegada de sus padres al interior del recinto; “me sentí como un perro de la calle”; 
denuncian al consejo directivo de club deportivo por discriminación y violencia psicológica. 
La joven Danna de 14 años, denunció públicamente al consejo directivo del Country Club 
Las Huertas, al detallar que el pasado viernes 14 de julio fue echada de las instalaciones 
pese a tener un pase de invitada. 
 
Ocupación en hoteles de Morelia se mantienen en el 70 por ciento 
https://indiciomich.com/ocupacion-en-hoteles-de-morelia-se-mantienen-en-el-70-por-
ciento/ 
Pese a que en los últimos días, se han suscitado hechos delictivos en la capital michoacana, 
no ha generado cancelaciones por parte de los turistas, ya que los hoteles de Morelia siguen 
presentando una capacidad del 70 por ciento, anunció la secretaria de Turismo municipal, 
Thelma Aquique Arrieta. Expresó que aunque este tipo de hechos son lamentables, se ha 
logrado presentar un avance positivo en el tema de seguridad y recordó que hasta el 
momento, la ciudad no ha presentado algún hecho en contra de un turista. 
 
Comunidad LGBTTTIQ desaira censo en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/comunidad-lgbtttiq-desaira-censo-en-morelia-
10425936.html 
Aunque el objetivo era lograr que al menos mil morelianos de la comunidad 
LGBTTTIQ+ contestaran la encuesta que realizó el Instituto Municipal de Planeación 
(IMPLAN), para realizar el censo de la personas de la diversidad sexual, la titular de la 
dependencia municipal, Johana Margarita Moreno Manzo, señaló que únicamente 300 
participaron. Indicó que con este número se realizará el censo y se tomará en cuenta las 
principales necesidades que plasmaron en los documentos que se llenaron, con el fin de 
ubicar zonas peligrosas para las personas de dicha comunidad, además de espacios en 
donde se puedan resguardar en caso de algún acto de violencia en su contra. 
 
Instalarán 66 cámaras de vigilancia en Villas del Pedregal 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/instalaran-66-camaras-de-vigilancia-en-villas-del-
pedregal-10421859.html 
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Comités vecinal del fraccionamiento de Villas del Pedregal de Morelia instalarán 66 
cámaras de vigilancia que estarán distribuidas en las cinco etapas de la unidad habitacional 
y conectadas al Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control, 
Coordinación e Inteligencia (C5i). En el proyecto de participación ciudadana rindieron 
protesta ante La Secretaría del Bienestar (Sedebi) a través del programa interinstitucional 
Barrio Bienestar Fortapaz, para formar parte de la estrategia de prevención de violencia en 
la zona. 
 
No está permitido, pero siguen apartando lugares alrededor del ‘audi’ 
https://primeraplana.mx/archivos/940938 
Cajas, piedras, botes de plástico, postes artesanales, botellas de agua y hasta bolsas de 
basura se emplean para apartar lugares alrededor del tianguis del auditorio que se pone 
cada domingo en la colonia Ventura Puente, sin que se perciba una acción al respecto por 
parte de las autoridades responsables. Se pueden apreciar incluso franeleros que cobran 
una propina a quienes estacionan sus vehículos, así como todo tiempo de estorbos para 
impedir que los automovilistas se estacionen. 
 
Insuficientes las esterilizaciones de animales de calle en Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/940911 
Apesar de que el programa de esterilizaciones de perros y gatos aplicado en Morelia este 
segundo semestre de 2023 se orientó a animales en situación de calle o abandono, es 
insuficiente la atención de estos ejemplares. La regidora Minerva Bautista Gómez indicó 
que existe en la capital michoacana una sobrepoblación de perros y gatos en esta situación, 
que se debe buscar abatir mediante la prevención del nacimiento de nuevas camadas, con 
la esterilización de los animales. 
 
Ayuntamiento de Morelia volverá a invertir en placas y bustos robados 
https://primeraplana.mx/archivos/940952 
Alrededor de 200 mil pesos destinará el Ayuntamiento de Morelia a la reposición de bustos 
y placas conmemorativas sustraídas, señaló el gerente del Centro Histórico, Gaspar 
Hernández Razo. Esta inversión se efectuará a partir de agosto próximo, como parte de 
una segunda etapa del programa de reposición de patrimonio municipal en vías y espacios 
públicos y permitirá adquirir un busto y cinco placas conmemorativas. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
CNTE no avala el modelo de la Nueva Escuela Mexicana 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/cnte-no-avala-el-modelo-de-la-nueva-escuela-
mexicana 
Eva Hinojosa Tera, dirigente de la llamada corriente azul de la sección XVIII de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), aseguró que mantienen 
su lucha por impulsar su propio modelo educativo y no participar en el modelo que 
promueve la federación de la Nueva Escuela Mexicana. Lo anterior, tras asegurar que el 
nuevo modelo favorece a la iniciativa privada y continúa la línea del modelo anterior de 
promover la privatización de la educación. 
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Agremiados de la CNTE llegarán a Morelia con Fiesta Pedagogica  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/agremiados-de-la-cnte-llegaran-a-morelia-con-
fiesta-pedagogica-10421243.html 
Morelia será sede de la Fiesta Pedagógica para los Educadores Magisteriales donde se 
abordará el tema de la alimentación libre de chatarra, confirmó Eva Hinojosa Tera, 
secretaria general de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) en Michoacán. Las fechas en las que se efectuará este evento en la 
capital del estado será del 14 al 16 de agosto, días en los que cntistas del país se reunirán 
en torno a un mismo tema en beneficio de los escolares. 
 
Talentos michoacanos, hasta Londres; Tec de Apatzingán concursará  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/talentos-michoacanos-hasta-londres-tec-de-
apatzingan-concursara%ef%bf%bc/ 
Con el objetivo de poner en alto el nombre de Michoacán y México ante el mundo, alumnos 
del Instituto Tecnológico Superior de Apatzingán (ITSA) participarán en el 64° Foro 
Internacional de Ciencias Juveniles de Londres la última semana de julio, con el apoyo de 
la Secretaría de Educación del Estado (SEE). De acuerdo a un comunicado, los 
michoacanos concursarán con 70 países presentando un proyecto ambiental, que busca 
principalmente facilitar el acceso al agua potable en comunidades marginadas. El foro será 
en el Imperial College de Londres, asimismo visitarán las universidades de Oxford, 
Cambridge y podrán conocer a ganadores de premios Nobel. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Analiza Coperis 96 playas turísticas de Michoacán para este verano 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/analiza-coperis-96-playas-turisticas-de-
michoacan-para-este-verano-10423243.html 
Las vacaciones de verano comenzaron, y con ellas los momentos de descanso para los 
ciudadanos que en muchos casos optan por salir de la ciudad y refugiarse en destinos de 
playa para su esparcimiento y distracción. Por ello la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM), a través de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios (Coepris), levantaron un muestreo de agua que concluyó el pasado 17 del mes 
en curso, con la finalidad de confirmar que el agua fuera apta y segura para los 
vacacionistas. 
 
Últimas fechas de vacunación COVID-19 para menores de 5 a 11 años 
https://postdata.news/ultimas-fechas-de-vacunacion-covid-19-para-menores-de-5-a-11-
anos/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) anunció las últimas fechas para la vacunación 
contra el COVID-19 dirigida a menores de cinco a 11 años, la cual se llevará a cabo del 24 
al 28 de julio en tres municipios del estado. Zitácuaro, Lázaro Cárdenas y Uruapan serán 
las tres sedes de inmunización de primeras y segundas dosis del biológico Pfizer BioNTech 
para este grupo de la población, con atención de 8:00 a 15:00 horas. 
 
Ha detectado Salud en tu familia a 45,306 pacientes en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/salud/ha-detectado-salud-en-tu-familia-a-45306-pacientes-
en-michoacan/ 
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En Michoacán, el programa de Salud en Tu Familia avanza con éxito, y desde su inicio (en 
mayo del 2022), se han visitado alrededor de 200 mil viviendas de 61 municipios, 
detectando a 45 mil 306 pacientes que requerían de consultas gratuitas, estudios de 
laboratorio, medicamentos y aparatos funcionales. Señala un comunicado que este 
programa, implementado por el Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, ha brindado 134 mil 
consultas médicas de primera vez y subsecuentes, a igual número de pacientes que por 
sus limitaciones físicas, sociales o mentales, no puedan acudir por sí solas a las unidades 
médicas de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Balean a pareja en moto en la Madero Poniente; un chavo muere 
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/balean-a-pareja-en-moto-en-la-madero-poniente-
un-chavo-muere 
https://primeraplana.mx/archivos/940987 
La noche de este domingo se registró una agresión a balazos en contra de los ocupantes 
de una motocicleta, esto en la avenida Madero Poniente. Los primeros datos indican que el 
hecho ocurrió a la altura de la colonia La Quemada, en el acceso a Manantiales Preliminar 
un hombre muerto y una mujer lesionada en agresión a balazos, en la Avenida Madero 
Poniente de Morelia, las víctimas son un hombre y una mujer. 
 
Detienen a presunto integrante de Los Viagras en Apatzingán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/detienen-a-presunto-integrante-de-los-viagras-
en-apatzingan-10426287.html 
https://primeraplana.mx/archivos/940962 
Un hombre fue detenido este domingo en un operativo realizado en Presa del Rosario, 
localidad del municipio de Apatzingán. De acuerdo a fuentes policiales, se trata de Jesús 
M., integrante del grupo de Los Viagras y quien presuntamente está al mando de “El Botox”, 
jefe de plaza en ese punto de la Tierra Caliente. En la captura participaron elementos de la 
Guardia Civil, Ejército Mexicano y Guardia Nacional, quienes hacían recorridos de 
prevención y vigilancia en un camino de terracería. Al imputado se le incautaron dos armas 
largas de fuego, varios cargadores y cartuchos útiles, así como equipo táctico. 
 
Detienen a militar ebrio por apuntar con un arma a taxista en Morelia 
https://www.contramuro.com/detienen-a-militar-ebrio-por-apuntar-con-un-arma-a-taxista-
en-morelia/ 
Un presunto militar bajo los influjos del alcohol, protagonizó un zafarrancho en el que 
terminaron implicados agentes la Fiscalía. El involucrado conducía en estado de ebriedad 
su vehículo, cuando en un momento determinado se discutió con un taxista al que terminó 
sacándole un arma de fuego por la ventana, para tratar de amedrentarlo, el hecho ocurrió 
en la avenida Siervo de la Nación a la altura de la abarrotera Merza. 
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